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Об этом заявил Министр сельского хозяйства 

Дмитрий Патрушев на заседании оперативного штаба, 
который прошел сегодня в Минсельхозе России.   

В настоящее время уборка урожая завершается. В 
частности, зерновые собраны с 93 % площади, получено 
147,5 млн т в бункерном весе, что является абсолютным 
историческим рекордом. В целом по итогам года 
планируется достичь максимальных 150 млн т. По словам 
Дмитрия Патрушева, это безусловный успех аграриев и 
российского сельского хозяйства в целом.   

В настоящее время подсолнечника в стране собрано 
более 7 млн т, сахарной свёклы – 25 млн т. По этим 
культурам в силу погодных условий по-прежнему 
сохраняется отставание по темпам уборки. Вместе с тем 
фиксируется более высокая, чем год назад, урожайность.  

Озимыми засеяно более 75 % запланированной 
площади. В завершение Дмитрий Патрушев подчеркнул 
необходимость завершить уборку без потерь урожая. 
Нужно на 100 % использовать мощности для сушки, 
первичной подработки, а также хранения зерна и 
масличных. Кроме того, в регионах должен 
осуществляться контроль за обеспеченностью аграриев 
необходимыми ресурсами для сезонных полевых работ 
2023 года, а также за достаточностью трудовых ресурсов. 

 
В ходе визита в Эр-Рияд Министр сельского 

хозяйства Российской Федерации Дмитрий Патрушев 
провел переговоры с Министром окружающей среды, 
водных ресурсов и сельского хозяйства Королевства 
Саудовская Аравия Абдурахманом Аль-Фадли. 
Стороны обсудили широкий круг вопросов, связанных с 
увеличением объемов взаимной торговли продукцией 
АПК.  

Как отметил Дмитрий Патрушев, в настоящее 
время между Россией и Саудовской Аравией 
интенсивно развивается торгово-экономическое 
партнёрство, одним из ключевых направлений которого 
является агропромышленный комплекс. Благодаря 
совместной работе двустороннее взаимодействие за 
последние несколько лет значительно укрепилось.   

За 9 месяцев текущего года объем торговли 
сельхозпродукцией и продовольствием увеличился 
более чем на 50 % и уже заметно превысил уровень 
прошлого года. Основу российского экспорта по-
прежнему составляет зерно, при этом отмечается и 
рост поставок мясной продукции. Вместе с тем, как 
подчеркнул Дмитрий Патрушев, потенциал развития 
товарооборота продукции АПК далеко не исчерпан.   

 

Источник: https://mcx.gov.ru/press-service/news/v-

rossii-dostignut-istoricheskiy-rekord-po-sboru-zerna/  

Источник: https://mcx.gov.ru/press-

service/news/rossiya-i-saudovskaya-araviya-

ukreplyayut-sotrudnichestvo-v-sfere-apk-85137/ 

https://mcx.gov.ru/press-service/news/v-rossii-dostignut-istoricheskiy-rekord-po-sboru-zerna/
https://mcx.gov.ru/press-service/news/v-rossii-dostignut-istoricheskiy-rekord-po-sboru-zerna/
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Россия не нуждается в параллельном импорте 

продовольствия. Об этом первый замминистра 
сельского хозяйства Оксана Лут сказала в ходе 
Международного экспортного форума «Сделано в 
России». «Мы считаем, что мы можем производить все, 
и нам не нужен параллельный импорт. Не будет у нас 
какого-то бренда — значит, у нас будет другой, 
российский, бренд, и наша российская компания это 
произведет», — отметила она. 

При этом Лут добавила, что исключением может 
стать виски, который «наверное, скоро будут поставлять 
в страну по параллельному импорту». В августе 
Ассоциация компаний розничной торговли направила 
письмо на имя вице-премьера Дмитрия Григоренко с 
просьбой разрешить параллельный импорт ряда 
алкогольных брендов. «Но я хочу сказать, что с точки 
зрения продовольствия нам ничего не нужно, у нас все 
есть. Приходите к нам берите, мы будем все продавать». 

В ходе форума Лут также рассказала об экспорте, 
который сейчас сталкивается с действием 
неформальных санкций и другими трудностями. 
Основная сложность — курс рубля, следом идут 
международные расчеты: важно, чтобы к этому вопросу 
подключился Центробанк для возможности расчетов в 
нацвалютах. Логистика, по словам Лут, тоже 
столкнулась со сложностями, но уже успела 
перестроиться. Поэтому у России есть техническая 
возможность в этом сезоне вывезти 50 млн т зерна, о 
чем ранее говорил президент Владимир Путин. 

 

 
Квота на экспорт зерна из РФ с 15 февраля 2023 

года может составить 25 млн т, кроме того, 500 тыс. т 
будет выделено для регионов Дальнего Востока, 
сообщил журналистам министр сельского хозяйства 
Дмитрий Патрушев по итогам заседания штаба 
Минсельхоза. 

«Что касается квоты, которую мы традиционно 
устанавливаем в феврале на вторую половину сезона, 
то здесь, безусловно, будем расширять экспортное 
окно. Предварительно планируем, что ее размер 
составит 25 млн т без разбивки на отдельные культуры. 
Кроме того, еще 500 тыс. т выделим для экспорта из 
регионов Дальнего Востока. Соответствующие 
предложения мы уже направили в Минэкономразвития. 
Надеюсь, что они будут поддержаны», – добавил 
министр. 

Говоря об экспортной пошлине на зерно, Патрушев 
отметил, что «она сама по себе устроена как 
саморегулируемый механизм и меняется в зависимости 
от рыночной конъюнктуры». 

 

Источник:

https://www.agroinvestor.ru/markets/news/39084-

minselkhoz-rossii-ne-nuzhen-parallelnyy-import-

prodovolstviya/ 

Источник: http://www.finmarket.ru/news/5823995  
 

http://www.finmarket.ru/news/5823995
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Финансирование госпрограммы развития сельского 

хозяйства в 2023 году может возрасти до 374,8 млрд 
рублей, что на 30 млрд рублей больше, чем заложено в 
проекте бюджета на будущий год, сообщила 
замминистра сельского хозяйства Елена Фастова на 
заседании комитета Госдумы по бюджету. 

«У нас предусмотрена с Минфином, поскольку мы 
идем по консервативному сценарию, текстовая статья, 
которая предполагает возможность увеличения 
(финансирования госпрограммы - ИФ) <...> на 30 млрд 
рублей, на случай, если вдруг будут какие-то изменения 
по допдоходам. Таким образом, общий объем 
финансирования при наличии дописточников будет 
составлять 374,8 млрд рублей», - сказала она. 

Пока в проекте бюджета на финансирование 
госпрограммы в 2023 году предусмотрено 344,8 млрд 
рублей, что на 20,7 % больше параметров, 
установленных бюджетом на 2022 год. По словам 
Фастовой, «источники, которые являются основанием на 
допфинансирование, это доходы от пошлин по 
зерновым». 

 

 
Минсельхоз подтвердил прогноз по экспорту зерна 

из РФ в 2022-2023 сельхозгоду (1 июля 2022 года - 30 
июня 2023 года) в размере более 50 млн т. Об этом в 
ходе форума «Сделано в России» сообщила первый 
заместитель министра сельского хозяйства РФ Оксана 
Лут. 

«Президент поставил цель вывезти 50 млн т плюс. 
Мы считаем, что технически мы это сделать можем. 
Наши ребята хорошо перестроились, и сельхозники и 
трейдеры, для того, чтобы это сделать», - сказала она. 

Лут не исключила возможности возникновения 
сложностей с расчетами, отметив, что они решаются. 
«Здесь важно, чтобы к этой ситуации подключался ЦБ с 
точки зрения расчетов в национальных валютах, потому 
что понятно, что этот Дамоклов меч будет над нами все 
время висеть. В любой момент нам перекроют 
последний SWIFT и сложно сказать, что мы будем 
делать», - сказала она. 

Лут подчеркнула, что в России с точки зрения 
урожая все настолько хорошо, что страна может 
прокормить не только себя, но и другие государства. 
Она также отметила, что Россия не была сильно 
зависима от недружественных стран. 

 

 

Источник: https://www.interfax.ru/russia/868804 Источник: https://tass.ru/ekonomika/16108291  
 

https://tass.ru/ekonomika/16108291
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В этом году средняя урожайность риса составляет 

70 центнеров с одного гектара. В прошлом же году эта 
цифра не превышала 66 центнеров с каждого гектара. 

На данный момент уборка подходит к своему 
логическому завершению. Специалисты отмечают, что 
тяжесть колосьев — это первый признак того, что зерно 
качественное и его будет много. Так с одного поля в пять 
гектаров собирают около семи т риса. 

Главная задача аграриев — успеть собрать урожай 
до холодов. Не забывают и о выведении новых сортов. 
Практически весь выращиваемый в крае рис 
отечественной селекции. Для приготовления некоторых 
блюд он не всегда подходит. Поэтому сейчас ученые 
ищут замену иностранному зерну, чтобы обеспечить все 
потребности потребителей. 

Как отмечают в краевой администрации, убрано и 
обмолочено около 65 %, а это 60 тыс. гектаров. 
Скошено, подготовлено к уборке порядка 75 %. В этом 
году в крае планируется получить почти 650 тыс. т риса. 

 
Сельхозпредприятия Хабаровского края соберут 

почти 50 тыс. т сои, урожай будет больше 
прошлогоднего на 18 %, сообщил ТАСС консультант 
отдела растениеводства Министерства сельского 
хозяйства и продовольствия Хабаровского края Сергей 
Фирстов. 

«Темпы уборки сои в 2022 году высокие. 
Ожидаемый валовой сбор сои в 2022 году составит 49,5 
тыс. т или 118 % к уровню 2021 года. Реализация соевых 
бобов планируется на территории РФ в целях загрузки 
перерабатывающих мощностей, экспорт в настоящее 
время не прогнозируется», - сказал Фирстов. Он 
добавил, что соя обмолочена на площади 15 тыс. га, это 
45 % от посевных площадей, намолочено 23,3 тыс. т при 
урожайности 15,6 ц/га. 

Зерновые культуры убраны на 7,1 тыс. га, 
намолочено 12 тыс. т. По итогам года, как ожидается, 
объемы производства зерновых превысят 16 тыс. т, 
снижения по сравнению с прошлым годом пока не 
ожидается, отметил собеседник агентства. Погодные 
условия в конце августа - начале сентября не позволили 
хозяйствам завершить уборку ранних зерновых на 
плановой площади. Сейчас продолжается уборка 
гречихи и кукурузы. 

 

 

Источник: http://23rus.org/news/economy/41561.html Источник: https://tass.ru/ekonomika/16116569  
 

https://tass.ru/ekonomika/16116569
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Почти девять тыс. т риса собрали 

сельхозпроизводители Приморского края. Собранный в 
этом году урожай позволит полностью закрыть 
потребность региона в этом продукте. 

Как сообщили в министерстве сельского хозяйства 
Приморья, на сегодняшний день аграрии убрали около 
3,3 тыс.и гектаров риса – 43% от запланированных 
площадей. 

«Намолочено 8,9 тыс.и т зерна, что на три тыс.и т 
больше уровня прошлого года. Урожайность риса 
достигает 35 центнеров в бункерном весе с гектара», – 
отметили в ведомстве. 

По словам министра сельского хозяйства края 
Андрея Бронца, в этом году мы обеспечим себя 
экологически чистым рисом, часть крупы отправим в 
западные регионы страны. 

«Всего планируем собрать 23 тыс.и т сырца. Таким 
образом мы полностью закроем потребность края в рисе 
и направим часть продукции в другие регионы – Москву, 
Санкт-Петербург», подчеркнул Андрей Бронц. 

 

 
В донском регионе продолжается весь комплекс 

осенних полевых работ. Одновременно на донских 
полях ведется как уборка урожая различных сельхоз 
культур, так и озимый сев. 

«Пользуясь благоприятными погодными условиями 
земледельцы Ростовской области по ряду сельхозработ 
уже приближаются к завершающей стадии, - сообщил 
первый заместитель губернатора Виктор Гончаров во 
время поездки в Неклиновский район. – Так, озимыми на 
сегодня уже засеяно более 2,3 млн га, то есть более 80 
% планируемых площадей». 

По данным донского минсельхозпрода, на 
сегодняшний день поздние зерновые культуры убраны 
более чем с 35 % площадей (71 тыс. га). Валовой сбор 
составил почти 210 тыс. т. 

Кроме того, на полях ведется активная уборка 
масличных культур. Урожай собран уже почти 75 % 
площадей (864 тыс. га), валовой сбор уже составляет 
1,5 млн т. 

Параллельно уборочным работам донские аграрии 
проводят осеннюю посевную кампанию – закладку 
основного для донского края урожая зерновых. 

 

 

Источник: https://primorsky.ru/news/273604/ Источник: https://mcx.gov.ru/press-service  
 

https://mcx.gov.ru/press-service

